
Q7esnonté4 Wágnat de WØu4za44 
gleOdÓteia (4 Ta~ aQiire4 

EXPTE. D- NI 3 3  /15-16 

PROYECTO DE RESOLUCION  

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos 

Aires 

RESUELVE 

Declarar de Interés Legislativo los actos en 

conmemoración por el "100° Aniversario de la Escuela Primaria N° 6" del 

partido de Berazategui, que se celebrará el próximo 6 de octubre. 

U,. JUAN J011.41.351 
Diputado 

bloque Frente Para la Victoria 
H C. Diputados de la Pcia. Bs. Az 
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FUNDAMENTOS 

Hace muchos años, en 1914, la población de Berazategui contaba con muy pocas 

familias. Entre ellas recordamos a las familias Rolleri, Otegui, Mendiberry, Chiriguini y 

otras que vivían más alejadas. Tenían a sus hijos en edad escolar y debían enviarlos a 

escuelas distantes del lugar. 

Los vecinos se dieron cuenta de la necesidad de una escuelita. Es así como 

recurrieron al inspector de Escuelas, Atanasio Lanz, quien hizo nombrar una maestra, que 

fue la Srta. María Angélica Matazzi. Tenían un problema, había que reunir no menos de 

treinta alumnos. La joven maestra, acompañada de Don Pedro Chiriguini, recorrió en sulky 

la zona. Para conseguir el alumnado realizó una tarea que demandó mucho trabajo y 

tiempo, dada la poca población y la enorme distancia existente entre chacras y estancias 

del centro del pueblo. 

Conseguido el alumnado faltaba un local para que funcionara. Don Santiago Rolleri 

cedió una sala de su casa, ubicada en las calles 115 y 7. Ese fue el comienzo de nuestra 

querida Escuela. Funcionó allí, hasta que quedó ubicada en un salón conseguido por Don 

José Otegui, en la calle 16 y 8 (de la antigua denominación). Entre los alumnos de aquella 

época encontramos a Carranza, Hernandez, Giuliani, Prieto, Pescio, Novaro, Ocampo, 

Chiriguini, Rolleri, Mendiberry, Ripari, Cuttini, Camiy, Rossi y muchos más que se nos 

escapan del recuerdo. 

En marzo de 1944 llegó a la escuela como Director el Sr. Enrique Cánepa, 

verdadero puntal del actual edificio. En ese entonces, solo funcionaba hasta tercer grado. 

Con un gran impulso, inscribió alumnos hasta sexto grado. 

En esa época existía un Decreto que disponía que en cada distrito hubiera una 

escuela con el nombre de la Virgen. Como la nuestra no tenía nombre, el Párroco de la 

Capilla, el Padre Ricardo Baños, convino con el Director para que la entonces N°34, llevara 

el nombre de la Virgen de la Merced, Patrona del pueblo. 

Con un alumnado muy numeroso, el Sr. Cánepa gestionó urgentemente frente a las 

autoridades, la construcción de un edificio escolar propio en los terrenos comprados a la 

Compañía Tierras del Sur por la suma de 1620 pesos. 

En 1946, se colocó la piedra fundamental en los terrenos que ocupa actualmente la 

Escuela con una hermosa ceremonia presidida por el entonces Comisionado Municipal, Dr. 

Etchegaray, y el Inspector de Enseñanza del Distrito, Sr. Alfredo Vidal. 
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El Secretario de Gobierno de la Municipalidad de Quilmes, el Sr. Pablo Bonatti, de 

profesión procurador y vecino de Bernal, poseía una propiedad en las cercanías de la 

estación de Ranelagh, por lo tanto también era vecino de nuestro partido. Ocupó ese 

cargo en la municipalidad, durante los años 48-50, acompañando al Intendente Eloy Nuna 

Damonte. La familia Bonatti era oriunda de la provincia de la Liguria italiana pero Pablo 

nació en Buenos Aires en 1908 (falleció en 1959), en la localidad de Bernal. 

El 3 de octubre de 1948, después de muchas luchas y sinsabores, se cristalizó el 

sueño: se inauguró el establecimiento, compuesto por el cuerpo central del edificio actual. 

Asistió toda la comunidad. El Padre Baños bendijo las instalaciones y hubo una hermosa 

fiesta. 

Durante el año 1949 este infatigable Director fue ascendido y reemplazado por la 

Srta. Aída Peña, quien con su silenciosa lucha y su inmenso amor por la escuela y los niños 

bregó sin descanso para conseguir más mejoras para nuestro segundo hogar. 

En el año 1957 fue nombrada como Directora la Srta. María Elena López y como 

Vicedirectora, la Srta. Carmen Proficio. Durante su gestión se amplió el edificio, con la 

construcción de tres aulas y el escenario. También se inauguró la Biblioteca Pública José 

Manuel Estrada, en el local escolar, en acción conjunta con la Asociación Cooperadora. 

En el año 1960, al producirse la Autonomía de Berazategui, cambió el N°34 de 

Quilmes por el actual N'6 de nuestra localidad, ubicándose en la calle 304 N" 1438, entre 

364 y 365, de la localidad de Ranelagh. 

En el año 1969, la Sra. María Luisa Maldonado de Germán ocupó el cargo de 

directora, acompañándola en la tarea la Sra. Luisa Matilde F. de Iglesias, como 

vicedirectora. 

En el año 1970, se desempeñó como Vicedirectora la Sra. Luisa M. Fulthart de 

Iglesias. 

El domingo 15 de marzo de 1970 ocurrió un ataque vandálico, destruyendo un 

amplio sector de la escuela al colocar bombas incendiarias. Enorme fue el repudio de todo 

el pueblo de Ranelagh hacia aquel lamentable suceso, pero grande también fue la 

solidaridad que manifestaron las autoridades y vecinos, quienes de inmediato se pusieron 

a disposición para colaborar en la reconstrucción de tanto daño infligido... 
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Del material desaparecido, se debieron reponer puertas, ventanas, escritorios, 

sillas, armarios...Las pérdidas más lamentables correspondieron a nuestra enseña patria y 

a la documentación de padres y alumnos. A raíz de este hecho se recibieron donaciones 

de Saverio Torchiaro, Edel Daroqui, Roberto de Vicenzo, Crtistalerías Rigolleau, Reginald 

Lee, entre otros. 

Entre los años 1969 y 1979 se realizaron varias ampliaciones, dotando a la escuela 

de todos los salones necesarios para su buen funcionamiento. Se construyó también el 

Gimnasio y Salón de Actos, para utilizarlo como Salón de Usos Múltiples. 

En 1981, bajo la dirección de la Sra. Alcira Valzura de Castromán, comenzó a 

construirse un salón a la entrada (hoy es ocupado como aula de Informática por la EEM 

N°2) y el contrapiso de las veredas de la calle. En 1984, las obras continuaron: se 

instalaron los bebederos y se puso en marcha el comedor escolar. 

En 1988, desempeñándose como directora la Sra. Alicia del Valle Buceta, con la 

ayuda de la Cooperadora, se arregló el patio lateral y se colocó un paredón y portón, en el 

terreno lindante (sobre calle 364) donde funcionó la huerta escolar y se remodeló la 

cocina. 

El 21 de agosto de 1988 se solicitó al Honorable Consejo Deliberante un terreno 

para construir un Jardín de Infantes. En ese entonces, profesores realizaban un seminario 

de Bellas Artes gratuito, los días sábados en las aulas de la Institución Escolar. También 

daban clases de patín y clases de grabado, dibujo y cerámica. 

El Club de Madres atendía las necesidades del alumnado (calzado, guardapolvos, 

útiles) con donaciones recibidas de la comunidad. Hasta entonces, vecinos como Saverio 

Torchiaro, Roberto de Vincenzo, Andrés Worona y Salvador Anache brindaron su apoyo 

constante. En esa época, las docentes que se desempeñaron fueron, entre otras, Dora 

Salas, Irene Leanza, María S. Galgano, Edith A. de Gurutchaga, Esther Páez de Mendez, 

Norma E. Viejo, Margarita Buchman, Lita Morales, Marcelina Grifo, Sra. Abatti, Paulina 

Zarychta, María A. Sterli, Lourdes Das Neves, Adela Egües, Lucrecia Piccinini, Beatriz Gallo, 
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Nelly Busto, Leticia Ingratta, Delicia Diaz, Laureana Pattarino, Kira Rauze, Beatriz 

Porri, Beatriz Canessa, Leticia Canessa, Dora Novillo, y Marisa Nolfi. 

En 1990 la Escuela se preparó para festejar el aniversario de los 75 años de su 

creación. María Cristina Fedyna ocupó el cargo de directora y la Sra. Marta Pérez, la 

vicedirección. 

El Presidente de la Asociación Cooperadora, Sr. Miguel Sánchez, junto a Alberto 

Cerviño, apuntalaron la preparación del festejo. Faltaba pintura, muebles, arreglos, pero 

sobrar amor a la escuela y la buena voluntad. La matrícula escolar era superior a 800 

alumnos, concurriendo niños de veinte barrios aledaños. 

El profesor Ludovico Pérez brindó orientaciones para combinar los colores de la 

pintura del edificio y la ornamentación. Muchas manos colaboraron para renovar la 

escuela y preparar su 75° aniversario. El Consejo Escolar colaboró con mobiliario; la 

Escuela de Patín, preparando a sus alumnos para una demostración, la Escuela de Bellas 

Artes, preparando una muestra pictórica; la empresa Coca-Cola pintando el SUM y 

donando bebidas gaseosas. Cabe agregar la buena disposición de la docente Paulina 

Zarychta que gestionó ante la empresa Ducilo la donación de una hermosa Bandera 

Nacional de Ceremonias. 

La Dirección de Ceremonial brindó el audio y la conducción del acto. Clubes y ex 

alumnos prepararon números artísticos. Participaron en el festejo renombrados vecinos, 

ex directivos y docentes, ex alumnos y toda la comunidad educativa. 

Se hizo presente el Intendente Municipal, Dr. Juan José Mussi, quien obsequió una 

placa recordatoria y dirigió palabras de elogio a la comunidad educativa y a sus 

representantes por la tarea desarrollada. La Sociedad Colombófila se hizo presente con la 

suelta de palomas. La Banda Sonora del Ejército Argentino acompañó con marchas y 

canciones. Los niños se lucieron dramatizando la historia de la escuela con la conducción 

de la Maestra Bibliotecaria, Sra. Dora Novillo, que junto a las docentes presentaron un 

libro vivo, en páginas de la historia sobre el escenario. 

La escuela preparó un álbum de recuerdos ilustrado por Antonio, el marido de la 

docente Lucy Horber, quien también daba talleres de electricidad básica a los varones más 

grandes. 
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Se comenzaron los Talleres de Educación Vial sobre el uso correcto de las señales 

de tránsito y el manejo en la calle, con dramatizaciones prácticas y como interpretarlas. 

Las docentes Beatriz Canessa y Nora Rodríguez se interesaron por realizar talleres 

sobre el cuidado de la salud de la población. Encuestaron a la comunidad, la cual solicitó 

terminar el hospital, cuidar el medio ambiente, la provisión de medicamentos gratuitos 

para los necesitados y planes de vacunación. La docente Laureana Pattarino asistió a las 

jornadas de salud brindadas por el Dr. Santoro sobre salud preventiva. 

La huerta orgánica estuvo a cargo de las docentes Alicia Ragonesse y Leticia 

Ingratta, con alumnos de sexto grado asesorados por la Reserva Ecológica de Parque 

Pereyra Iraola. 

Merece destacarse especialmente la tarea desarrollada por la docente Liliana 

Rozas, profesora de Música, organizadora del coro de la Escuela, que participó en los 

encuentros distritales. Además, en cada acto escolar presentó números artísticos. 

En 1996 cambió la estructura del sistema educativo. La Escuela N'6 de Educación 

Primaria pasó a llamarse EGB N"6, debiendo atender una matrícula de primero a noveno 

año, con el incremento del número de personal y de alumnos. Es nombrada como Pro- 

Secretaria la Sra. Paulina Zarychta, quien ya anteriormente se había desempeñado 

como secretaria y directora del establecimiento. 

En ese momento, bajó la vicedirección de la Sra. Vilma Cores, se construyeron 

cinco aulas para el tercer ciclo y un nuevo comedor escolar. 

La Escuela de Enseñanza Media N°2 comparte el edificio, desde el año 1970 lo 

ocupa en forma provisoria en el turno vespertino. Posee tres terrenos linderos comprados 

por su Asociación Cooperadora con el objetivo de construir su edificio propio. La 

comunidad tiene este sueño: brindar una escuela secundaria, con nivel Polimodal, de 

accesos en tres turnos, y estatal. 

En el año 2000 ingresó a la EGB N°6 como secretaria titular, la Sra. Valeria Moore, 

quien concursó para este cargo. 

En 2003 ocupó en forma titular la Vice dirección la Sra. Verónica Prol. El equipo 

directivo tomó un nuevo impulso, proyectándose talleres literarios y participación en 

distintos eventos. 
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En el año 2005, cumpliendo la escuela noventa años, se desprendió de la EGB N°6 

la Escuela Secundaria Básica (ESB) N'7 con el tercer ciclo (séptimo, octavo y noveno años). 

El 24 de marzo de 2006, un nuevo ataque vandálico destruyó la Biblioteca Escolar. 

Durante la madrugada una bomba incendiaria fue arrojada por una ventana. Gracias al 

aporte de las fundaciones y el esfuerzo pudo recomponerse nuestra institución. 

"Rosita", Maestra Bibliotecaria, preparó una revista en la que publicó la producción 

de los talleres realizados con los alumnos. Un capítulo especial está dedicado a la docente 

Nacional Argentino presentado con lenguaje de señas. 

Se llevó a cabo la preparación de la murga: "Los alborotados de la 6" que "Lili" 

junto con la profesora de Educación Física, Sra. Flavia Medero, presentó con gracia y 

alegría en distintos eventos. Se llevó a cabo y continúa el proyecto de Ludoteca. 

El 1 de septiembre de 2009 ingresó la docente Adriana Berges como MS provisional 

al jubilarse la Sra. Valeria Moore, quien se desempeñó en el cargo hasta el 5/11/12, donde 

asumió como MS titular la Sra. Silvia Amisano. 

El 15 de julio del 2010 Cristina Fedyna, licencia el cargo, pasando la vice directora 

Verónica Prol como directora de la EP6, acompañando el equipo directivo la Sra. Nancy 

Macheriski como vice directora. 

El 28 de febrero de 2012 la Sra. Fedyna Cristina pasó su cargo de Directora a la EP 

11, quedando como directora titular la Sra. Verónica Prol y la Sra. Nancy Macheriski como 

vice directora provisional. 

En el año 2013 el equipo directivo junto a toda la comunidad educativa, previo una 

encuesta a las familias de los alumnos, presentó el proyecto de jornada completa. Cabe 

destacar que durante los años 2013 y 2014 en las inscripciones de alumnos se preguntaba 

y se informaba a los nuevos padres sobre el proyecto presentado. 

El 25 de febrero de 2015 la Escuela N°6 recibe la noticia que pasará de jornada 

simple a jornada completa. La escuela comenzó a organizarse, a preparar los festejos y el 

día 2 de marzo llega el otorgamiento por la resolución 2070/14. 

i Un acto inolvidable con la presencia de las Sras. Inspectoras de Primaria Manan 

Zimmariello y de artística Sra. Rosana Salvi, toda la comunidad educativa las recibió con 

mucha alegría! Se destacaron los alumnos con los profesores de música, plástica y 
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educación física. Nuestra querida escuela presentó su Proyecto de Espacios de 

Profundización de Aprendizajes en Arte. 

Inauguran la jornada completa el personal que a continuación se detalla, para que sus 

nombres queden en el recuerdo, conmemorando el Centenario de la institución: 

Matrícula de alumnos al 5/3/15: 286. 

Directora: Verónica Prol. 

Vice Directora: Nancy Macheriski. 

Maestra Secretaria: Silvia Amisano. 

Docentes MG: Alejandra Mencia, Marcela del Valle, Daniela Godoy, Sandra Di Rosa, 

Adriana Díaz, Zunilda Caballero, Blanca Avila, Paola Rodríguez, Nelly Busto, Ileana 

Gamboa, Mariela Mesa, Nora Torrico, Rosana Coria y Ester Ortíz. 

Educación Física: Daniela Chlaula, Flavia Medero. 

Maestra Bibliotecaria: Rosa Sparacio. 

Artística: Liliana Rozas, Mario Marini, Sebastián Sturati, Osvaldo Aguilera y su 

suplente Leandro Szelagowski. 

Equipo de Orientación Escolar: Gabriela García MR, Nilda Cuello OS, Rosana 

Farinelli OE y su suplente Mariana Quiroga, Miriam Muglia F.O. 

Inglés: Cintia Periz (titular) y sus suplentes Rocío Iván, Mónica Paravia y Verónica 

Gonzalez, y como maestra de inglés interina Eliana Grabowski. 

MG con cambio de funciones: Silvia Vázquez, Viviana Montes y Vanina Acquaro. 

Cocinan para los alumnos de la JC: Carlos Ivanoff, Mario, Néstor Gómez, y Alicia 

Rodríguez. 

Auxiliares TM: Mary Di Rosa y su reemplazante Marcela Rimatori, Beatríz 

Guillermón y su reemplazante Sofía Avalos, y Noemí Piquet. 

Auxiliares TT: Nelly Montoya y su reemplazante José Berto, Patricia Forastieri y su 

reemplazante Susana Belizan y Miriam César. 
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Asociación cooperadora: Cuya presidente es la Sra. Lucía Blanco. Llevan adelante con 

mucho esfuerzo el trabajo diario para que nuestros niños tengan un lugar limpio, disfruten 

de la ludoteca y tengan todo lo necesario para que aprendan más y mejor. 

Se destacan además a las siguientes instituciones educativas con quienes comparten el 

trabajo diario en pos de brindar una verdadera inclusión y de garantizar igualdad de 

oportunidades a todos ya cada uno de nuestros alumnos: EEE N° 503, 502, ALTER, 503 de 

Florencio Varela, 501, IDEAT. 

Por lo expuesto, solicito a los Señores Legisladores que acompañen esta iniciativa 

con el voto favorable. 

Dr, JUA 	De MUSS' 
Diputado 

Bloque Frente Para la Victoria 
1-1,C. Diputados de la Pcia. Bs. As. 
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